



Lourdes Cancer Espérance

Franche-Comté 25 - 39 - 70 - 90

entre le défi du cancer et de la mort, nous faisons le choix de la prière et celui de l'amitié

Lourdes Cancer Espérance

Association d'Intérêt Général Association Loi 1901 Association de droit canonique de fidèles

Délégation Franche-Comté 25-39-70-90 / 30 rue des Vignes – 25220 Roche-lez-Beaupré

www.lcef-c.fr



TOUSSAINT 2025

La signification théologique de la Toussaint

La Toussaint dépasse la commémoration, elle incarne un principe théologique central dans le christianisme : **la communion des saints**. Ce concept exprime l'idée que les saints forment **un lien entre l'Église « militante » (les vivants) et l'Église « triomphante » (les âmes des saints au Ciel)**. Cette relation spirituelle permet aux fidèles de **demander l'intercession des saints** pour obtenir des grâces et de s'inspirer de leurs vies exemplaires.



La Toussaint et le jour des Morts

Le jour suivant la Toussaint, l'Église célèbre le **jour des Morts** le 2 novembre. Initiée par l'abbé Odilon de Cluny en 998, cette commémoration visait spécifiquement les âmes des défunt au purgatoire, en prônant la prière pour leur salut. Rapidement adoptée dans toute l'Europe, cette journée devint un moment central pour les familles qui priaient pour le repos de leurs proches et se rendaient aux cimetières. **Le jour des Morts et la Toussaint sont aujourd'hui souvent célébrés conjointement**, en particulier dans des pays comme la France où les cimetières sont fleuris dès le 1er novembre.

Les pratiques et célébrations de la Toussaint dans le monde

La Toussaint est aujourd'hui observée dans de nombreux pays, bien que les pratiques varient. Dans les traditions catholiques et orthodoxes, elle est considérée comme un jour de sainteté et de recueillement. **En France, c'est un jour férié depuis le Concordat de 1801**, permettant aux familles de se rendre dans les cimetières pour honorer les proches défunt. Cette tradition est marquée par le **fleurissement des tombes avec des chrysanthèmes**, une plante devenue symbole de cette fête en raison de sa floraison tardive.



Dans certaines cultures, comme au Mexique avec le « Día de los Muertos », la fête des morts est une célébration colorée et joyeuse qui inclut des offrandes et des autels décorés pour les défunt.

Bien que différente dans son approche, elle partage avec la Toussaint une même volonté d'honorer les ancêtres et de renforcer les liens familiaux et communautaires.

Le premier novembre, nous prions tous les saints

*Tous les saints et les saintes inconnus, qu'on ne fête qu'à la Toussaint.
Tous les saints martyrs d'autrefois, tous les saints martyrs d'aujourd'hui,
en tout endroit du monde.
Tous les saints qui êtes au ciel pour avoir fait simplement,
mais de tout votre cœur, votre labeur.
Tous les saints et saintes morts au champ d'honneur du travail.
Tous les saints et saintes qui êtes au ciel pour vous être aimés
de tout cœur dans le mariage,
Tous les saints qui êtes au ciel pour avoir donné sans compter.
Tous les saints et saintes méconnus, Qu'on a méprisés ou accusés.
Tous les saints et saintes qui vous êtes ignorés.
Tous les saints et saintes que nous avons connus et qui ont vécu parmi nous.
Tous les saints qui savez les efforts qu'il faut faire pour sortir de l'ornière.
Tous les saints qui n'avez fait dans votre vie rien d'extraordinaire,
mais qui avez mis dans chaque action tellement d'amour,
priez avec nous.*

Père Henri Gaudin

Des ressentis après notre pèlerinage 2025

Aristote a dit « le bonheur ne va pas sans le plaisir », et c'est ce qu'apporte ce pèlerinage avec LCE ; outre la joie de découvrir Lourdes et l'histoire de Bernadette, c'est le partage et la communion de tous qui nous emmènent sur la voie de la sérénité. Quel ravissement de découvrir qu'il est possible d'être différent et proche dans l'entraide, que la maladie et le

chagrin peuvent être supplantis par l'écoute et la bienveillance ! Ces cinq jours permettent de faire connaissance avec une association formidable et des personnes qui le sont encore plus. Merci pour l'investissement que l'on ressent et la générosité de chacun. C'est un moment de partage à vivre, le E d'Espérance nous délivre bien son message. Merci à Georges pour ses blagues chaleureuses, Lucette et Arlette pour leur douceur, Fanny pour sa jeunesse (tout le monde est jeune, mais bon...on se comprend !). Raymonde et Claude qui nous ont tout de suite adoptées, Gérard par sa gentillesse, et tous ceux que nous ne pouvons pas citer mais qui complètent ce grand groupe de leur générosité et de leur bonne humeur.

Il est toujours agréable d'être nouveau et d'avoir la sensation d'être là depuis longtemps. Merci de tout cœur pour ces belles rencontres.

Christine et Mireille.

+++++

Cette semaine, j'ai eu la chance de vivre un pèlerinage incroyable avec chacun d'entre vous. Chaque célébration a été pour moi une source d'émerveillement. J'ai été marquée par l'incroyable courage de chacun, cette force de garder le sourire malgré les difficultés. Vous m'avez montré que Lourdes n'est pas seulement un lieu mais une véritable rencontre avec l'Espérance et avec l'amour des autres. J'ai été particulièrement reconnaissante et heureuse de pouvoir partager le pèlerinage avec mon Papa et ma Mamie. Vivre ces moments à leurs côtés a donné plus de valeur à ce pèlerinage.

Ce qui restera gravé en moi, c'est surtout la bienveillance et l'amour qui régnait entre nous.

La vie n'est pas toujours facile, même quand on est jeune, mais j'ai appris à garder ce sourire, car ce sourire peut apporter du courage et redonner le moral à ceux qui nous entourent.

A Lourdes, j'ai encore plus ressenti combien il est important de rester dans la joie et l'Espérance, pour soi et surtout pour les autres.

« Souriez toujours dans votre vie, ça remonte le moral à tout le monde ! »



J'aimerais remercier les organisateurs et les pèlerins qui m'ont apporté beaucoup de joie dans mon cœur.
Maéva.





D'autres pèlerins témoignent

MERCI à toutes les personnes qui nous ont fait part de leur ressenti, exprimant en majorité la joie de recevoir, de donner, d'échanger, de vivre en communion durant notre pèlerinage.

- Quelle puissance, quelle joie de se retrouver tous réunis au niveau de notre délégation pour vivre une semaine magique avec Marie qui nous a remplis d'énergie !
- Merci, tout est parfait d'après l'ange gardien qui me poussait, malgré le fait d'être en fauteuil.
- Premier pèlerinage avec LCE, très satisfaite de l'ambiance, la solidarité, l'accueil.
- Cérémonies d'une grande ferveur ; on se sentait proche de Marie alors que la Basilique St Pie X est immense.
- Beaucoup de chaleur humaine.
- Merci à tous les rouleurs pour leur dévouement et leur disponibilité pour être au service.



Peggy, ton initiative de faire visiter aux pèlerins les différents lieux importants de Lourdes a été géniale et appréciée.



Un pèlerinage est un moment pour trouver le sens profond de notre vie, la minute de vérité pour libérer le meilleur de nous-mêmes, qui surgit du fond de notre être et nous laisse pressentir que nous sommes infiniment plus importants que nous pensons l'être.

Mon frère

Sur un sentier raide et pierreux
J'ai rencontré une petite fille
Qui portait sur le dos son jeune frère.

- Mon enfant, lui dis-je,
Tu portes un lourd fardeau.
Elle me regarda et dit :
- Ce n'est pas un fardeau,
Monsieur, c'est mon frère !

Je restais interdit. Le mot de cet enfant s'est gravé dans mon cœur
Et quand la peine des hommes m'accable,
Que tout courage me quitte,
Le mot de l'enfant me rappelle :
« Ce n'est pas un fardeau que
Tu portes, c'est ton frère ».



Extrait de « L'Arc-en-ciel »





DATE A RETENIR ... SAMEDI 15 NOVEMBRE 2025 »

**Journée d'amitié à
Montferrand-le-Château
(25320)
16 route d'Avanne**

- 9h30 - Accueil avec boissons chaudes ou froides
- 10h30 - Ouverture & Eucharistie
- 12h00 - Déjeuner servi par le Foyer
- 14h00 - Diverses interventions sur le Pèlerinage 2025.

Inscription avec le coupon joint

N'hésitez pas à inviter tous ceux qui désirent s'informer ou connaître **LCE**

*Vous souhaitez vous rendre à cette manifestation et vous n'avez pas de moyen de locomotion.
Téléphonez à Andrée THARRADIN au 03.81.55.78.69 qui s'occupera du co-voiturage*

Communication, Sites internet...

Nous vous rappelons l'adresse du site internet de notre Délégation LCE de Franche-Comté www.lcef-c.fr où vous pouvez trouver toutes les informations, dates, adresses, photos, publications relatives à notre délégation...revoir les toutes les Célébrations de notre pèlerinage 2025 avec le lien :
<https://www.lourdescanceresperance.com/suivre-les-celebrations-du-pelerinage-2025/>, suivre en direct les animations et célébrations à la Grotte à Lourdes...

**Vous pouvez aussi consulter le site internet national de LCE sur :
www.lourdescanceresperance.com**

Échos de nos Familles

Sont entrés dans la Lumière et la Paix de Dieu, rejoignant la Délégation du Ciel

Lundi 30 juin 2025 : **Michel VICHET**, pèlerin LCE.

Jeudi 03 juillet 2025 : **Marie-Thérèse DUMONT**, soeur de Chantal DOURLOT, décédée, et de Marie-Michelle PELLETIER, toutes deux pèlerins LCE.

Samedi 12 juillet 2025 : **Charlotte BAUDREY**, pèlerin LCE.

Jeudi 07 août 2025 : **Michel BOITEUX**, pèlerin LCE.

Mercredi 13 août 2025 : **Marie-Claude PRILLARD**, pèlerin LCE.

Mercredi 24 septembre 2025 : **Madeleine OLIVIER** belle-sœur de Françoise Fumey pèlerin LCE.

Contacts

Délégué Gérard ROBERT 30 rue des Vignes 25220 Roche lez Beaupré Tél. 03 81 57 06 25 / 06 78 35 71 47 robertgege@free.fr

Déléguée suppléante Andrée THARRADIN Tél. 03 81 55 78 69 bernard.tharradin@free.fr

Comptable Jean-Michel BARBIER 06 52 53 49 23 jmbar39@gmail.com

Site LCE-Franche-Comté <http://www.lcef-c.fr>

25 Doubs

Gérard ROBERT
06 78 35 71 47
robertgege@free.fr

39 Jura

Raphaël GAGNEUR
06 47 21 84 01
raphgagneur@gmail.com

70 Haute-Saône

Bernadette PY
03 84 76 40 07
bernadette.py70@gmail.com

Aire Urbaine –Montbéliard / Territoire de Belfort

Patricia DURY
06 88 26 18 71
patricia-d@hotmail.fr

Patricia VONARK
06 20 73 46 19
patou.vo@orange.fr